

# CAPITANES

## Listo el Bronceador

Ya está la mesa puesta para el tradicional banquete-encuentro de los directores y dueños de bancos en Acapulco.

La 78 Convención Bancaria que se llevará a cabo el 19 y 20 de marzo tendrá como invitado de honor a **Ben Bernanke**, ex presidente de la Reserva Federal de EU.

El cuasi octogenario encuentro siempre busca llamar la atención con un invitado especial, pero cada vez les resulta más complicado porque llevan décadas siguiendo el mismo esquema.

Se presenta el presidente en turno de la ABM, en este caso **Luis Robles**, llegan las autoridades hacendarias y cierra el invitado de honor. Si se puede, también se aparece el Gobernador del Estado, que ahorita es **Rogelio Ortega**.

Aunque sus últimos invitados han sido famosos, como **Luis Inácio Lula Da Silva** en 2011, los candidatos a la Presidencia de la República en 2012 o **Robert Shiller**, Nobel de Economía en 2014, lo llamativo está tras bambalinas.

La reorganización de las vicepresidencias de la ABM, la inseguridad en el Estado, los nuevos bancos, el fraude financiero de Ficrea —que también quería ser banco— se escucharán en los pasillos.

## ¿Otros Fugados?

Con tantos reguladores y entidades públicas metidas en el caso de Ficrea, algo debería resolverse muy pronto. Por lo menos deberíamos ver la revelación de más nombres involucrados en el mega fraude.

Tan sólo hay que observar lo que detectó la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda.

La UIF, que lleva el célebre **Alberto Bazbaz**, identificó que hay 32 personas involucradas en transferencias internacionales relacionadas con Ficrea. Dichos movimientos fueron realizados por personas que están en empresas relacionadas, como Baus and Jackman y Leadman Trade.

Hasta el momento, las au-

toridades no han dicho si esos 32 se fugaron o están llamados a declarar ni ha revelado nombres y cargos.

Además, hay algo interesante que llama la atención en la investigación de la UIF: cómo se está configurando el delito de lavado de dinero.

Usted se preguntará por qué lavado y no simplemente se finca delito por fraude y robo. Pues resulta que este delito

no solamente se establece cuando el dinero proviene del crimen organizado, sino de operaciones irregulares.

O sea, captar recursos para desviarlos a otra actividad no autorizada por ahorradores y por el regulador se considera una irregularidad que al final de cuentas podría constituirse en lavado de dinero.

Recordemos que el princi-

pal problema es que **Rafael Olvera Amezcua** y amigos desviaron recursos del ahorro de los clientes a la compra de inmuebles y otras cosas lujosas.

Si es lavado de dinero, es más urgente conocer los avances.

## Apantallan

Algunos están aprovechando el mercado que se les abre con el apagón analógico —como SKY y las cableras—, pero otros no están nada contentos con el inusitado programa gubernamental que regala televisiones a diestra y siniestra, parándose el cuello con cargo a la cuenta del dinero de los mexicanos.

Sí, adivinó. Las grandes cadenas de tiendas están que no las calienta el sol.



**Vicente Yáñez**, presidente de la ANTAD, ya dió el manotazo y se quejó porque el Gobierno no los consideró para ser un medio de canje o distribución.

El Gobierno se apoyó en las tiendas cuando puso en marcha el programa "Cambia tu viejo por uno nuevo" y con el que se logró la sustitución de un millón 900 mil refrigeradores y aires acondicionados entre 2009 y 2012. Incentivó el consumo y la competencia entre tiendas. Pero eso es tiempo pasado. Ahora las reglas cambian.

El enojo del líder la ANTAD es tal que calificó el regalo de las pantallas como competencia desleal y trato

discriminatorio con los comerciantes, pues tales acciones se están financiando con recursos del erario.

Y es que aunque las tiendas tienen una gran oportunidad de vender las soñadas pantallas a los mexicanos, es claro que el pastel ya no será tan grande.

## Festejo Pibil

En Mérida también hace aire, pues en la llamada Ciudad Blanca se echó la casa por la ventana. Bueno, la tiró el Gobernador, con recursos de sus gobernados, claro.

El pasado domingo, **Rolando Zapata Bello**, Gobernador de Yucatán, se puso su mejor guayabera para dar su segundo informe de gobierno y no escatimó en gastos.

De entrada, llenó el Poliforum Zamná en Mérida, donde afuera había una larga fila de acarre... perdón, de ciudadanos ansiosos de escuchar sus palabras.

Entre los invitados especiales del Gobernador estuvieron la Secretaria de Turismo, **Claudia Ruiz Massieu**, y el capitán de Grupo Modelo, **Ricardo Tadeu**, quien endulzó el informe con el anuncio de una nueva planta en la entidad. Cómo pasar por alto esta coincidencia.

Por la ciudad abundaban calcomanías en taxis anunciando el segundo informe, así como publicidad del mensaje que también coincidió con un festejo organizado por el Ayuntamiento de Mérida que, entre otros, contó con la actuación de Los Ángeles Azules, popular grupo musical importado desde Iztapalapa.

El Gobernador habló de muchos temas en su informe, pero no del costo que tiene para los yucatecos organizar magnos eventos como el suyo.

Ya se les hizo costumbre a los virreyes, perdón, gobernadores, hacer estos eventos.

CAPITANES@REFORMA.COM



**CARMINA ABAD SÁNCHEZ...**

Lidera Metlife, la aseguradora que pese a la mayor competencia, defiende su lugar como la número uno del sector al contabilizar 14.4 por ciento del mercado el año pasado. Su mayor fortaleza está en seguros de vida, donde tiene 29.4 por ciento de las primas directas.